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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 118 DEL 07/10/2024  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

DI MARCO Aldo    (Presente) 

GANIS Christian    (Delega LAVY) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Delega FOUDRAZ) 

 

 Partecipano i Consiglieri: AGGRAVI, BRUNOD, CHATRIAN, LUCIANAZ e 

MALACRINÒ. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione dei verbali (resoconti sommari) delle riunioni n. 116 del 26.09.2024 e n. 

117 del 30.09.2024. 

 

3) Illustrazione da parte dell'Assessore al turismo, sport e commercio, GROSJACQUES, 

del disegno di legge n. 158, presentato in data 18 settembre 2024, concernente: 

"Disposizioni in materia di sostegno alle pro loco per l’organizzazione e lo svolgimento 

di manifestazioni pubbliche. Modificazioni alle leggi regionali 15 marzo 2001, n. 6, e 

11 febbraio 2020, n. 1.". 

 

*     *     * 

Il Presidente ROSAIRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 6196 in 

data 01.10.2024. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente ROSAIRE conferma che, come già concordato per le vie brevi con tutti i 

Commissari, l'audizione dei rappresentanti degli enti cooperativi, prevista giovedì 10 ottobre 

2024 sul disegno di legge n. 153, è stata estesa anche all'UNCI e all'Associazione Generale 

Cooperative Italiane (A.G.C.I.) Federazione Regionale VDA. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI (RESOCONTI SOMMARI) DELLE RIUNIONI N. 

116 DEL 26.09.2024 E N. 117 DEL 30.09.2024. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 

approvati. 

 

 

ILLUSTRAZIONE DA PARTE DELL'ASSESSORE AL TURISMO, SPORT E 

COMMERCIO, GROSJACQUES, DEL DISEGNO DI LEGGE N. 158, PRESENTATO 

IN DATA 18 SETTEMBRE 2024, CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI SOSTEGNO ALLE PRO LOCO PER L’ORGANIZZAZIONE E LO 

SVOLGIMENTO DI MANIFESTAZIONI PUBBLICHE. MODIFICAZIONI ALLE 

LEGGI REGIONALI 15 MARZO 2001, N. 6, E 11 FEBBRAIO 2020, N. 1.". 

 

* * * 

L'Assessore al turismo, sport e commercio, Giulio GROSJACQUES, e il Dirigente della 

Struttura enti, professioni del turismo e sport del Dipartimento turismo, sport e commercio, 

Nadia CHENAL, prendono parte alla riunione alle ore 9.08. 

* * * 

 

 L'Assessore GROSJACQUES illustra, articolo per articolo, i contenuti del disegno di 

legge che prevede misure economiche finalizzate al sostegno delle Pro loco presenti in Valle 

d'Aosta nell’organizzazione e nella gestione di uno o più eventi sul territorio di propria 

competenza e che, in considerazione dell’elevato impegno che richiede la gestione dei punti 

di ristorazione “Punto RossoNero” della Fiera di Sant’Orso, introduce un contributo, 

cumulabile con quelli per le manifestazioni, a favore delle Pro loco che partecipano alla Fiera. 

 Riferisce che i contenuti del disegno di legge sono stati concordati con l'UNPLI, che 

raggruppa la stragrande maggioranza delle Pro loco presenti sul territorio valdostano. 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede chiarimenti in ordine alle valutazioni svolte per 

addivenire alle percentuali del 12% e dell'88% - indicate all'articolo 2, comma 3, del disegno 

di legge - degli stanziamenti di bilancio previsti a copertura degli aiuti alle Pro loco e come 

queste potrebbero variare, nel caso in cui dovesse modificarsi il numero di quelle aventi 

diritto agli stessi. 
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 Chiede inoltre delucidazioni in merito alle tempistiche per la presentazione delle 

domande indicate al comma 6 dell'articolo 2 e all'importo massimo di 5 mila euro stabilito al 

comma 2 dello stesso articolo. 

 

 La Consigliera FOUDRAZ rileva che durante la stagione estiva si assiste sovente ad 

una sovrapposizione degli eventi organizzati dalle Pro loco, anche su comuni che non distano 

molti chilometri gli uni dagli altri ed invita quindi l'assessorato e l'Office du tourisme a porre 

maggiore attenzione alla programmazione di queste manifestazioni, evitando gli 

accavallamenti e diluendo gli stessi nel corso dell'anno anche nei mesi meno turistici (ad 

esempio nei periodi marzo-maggio e novembre-dicembre). 

 Chiede poi chiarimenti in merito alle modalità previste per l'inserimento di altre Pro 

loco rispetto a quelle che attualmente già gestiscono i punti di ristorazione denominati “Punto 

RossoNero” in occasione dell’annuale Fiera di Sant’Orso. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde che la gestione dei Punti "RossoNero" 

nell'ambito della Fiera di Sant'Orso è di competenza dell'assessorato allo sviluppo economico, 

formazione e lavoro, trasporti e mobilità sostenibile. 

 Fornisce i chiarimenti richiesti in merito alla determinazione delle percentuali del 12% 

e dell'88% dei contributi indicati all'articolo 2, comma 3, precisando che, per quanto riguarda 

i finanziamenti per la gestione dei punti di ristoro "RossoNero", l'assessorato ha svolto le 

proprie valutazioni sulla base della situazione esistente, ma che nulla impedisce che questa 

possa variare nel tempo. 

 Per quanto concerne il rilievo evidenziato rispetto alla sovrapposizione degli eventi 

organizzati dalle Pro loco, fa presente che si introduce la modifica dell’articolo 29 della l.r. 

6/2001, indicato al comma 3 dell'articolo 1 del disegno di legge, e che in futuro si cercherà di 

ridurre, ove possibile, tale accavallamento. 

 

 La Dott.ssa CHENAL precisa che le tempistiche per la presentazione delle istanze di 

contributo derivano dai vincoli previsti per la chiusura annuale del bilancio regionale e sono 

state concordate con l'UNPLI, che non ha formulato rilievi in merito. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se, al fine di scongiurare eventuali future 

contestazioni da parte dell'autorità contabile, siano stati svolti approfondimenti per quanto 

riguarda le procedure che le varie strutture regionali dovranno mettere in atto per la gestione 

anche delle manifestazioni specifiche che rientrano nell'ambito della lettera b), comma 1, 

dell'articolo 30 della l.r. 6/2001, modificato dal disegno di legge. 

 

 La Dott.ssa CHENAL riferisce che rispetto all'intervento in oggetto è stato ipotizzato 

un percorso con tutte le relative procedure da seguire anche da parte delle strutture regionali. 

Rende noto che è stata effettuata una verifica con la Struttura competente rispetto 

all'applicazione del regime degli aiuti di stato e si è giunti alla conclusione che l'attività delle 

Pro loco non va a incidere sulla concorrenza internazionale. 

 

 La Consigliera GUICHARDAZ fa presente che durante la sua esperienza in 
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un'amministrazione locale, se la Pro loco che seguiva un evento aveva un bilancio in attivo, 

non riceveva il contributo dal Comune e chiede se l'assessorato abbia svolto una valutazione 

diversa da questa. 

 Riferisce inoltre che una Pro loco che, alcuni anni fa, ha deciso di non partecipare alla 

gestione di un punto di ristoro "RossoNero" nell'ambito della Fiera di Sant'Orso, non ha poi 

più potuto "rientrare" negli anni successivi a tale manifestazione. 

 Chiede se il numero dei punti di ristoro "RossoNeri" possano essere implementati 

rispetto agli attuali sei esistenti. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES ribadisce che la gestione dei Punti di ristoro 

"RossoNeri" nell'ambito della Fiera di Sant'Orso non è di competenza del suo assessorato. 

 

 La Dott.ssa CHENAL riferisce che il contributo erogato alle Pro loco è flessibile e 

andrà a coprire le spese documentate dalle Pro loco per l'organizzazione e la realizzazione 

delle manifestazioni, senza ragionare sul bilancio complessivo degli enti. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede: 

- se nella fase di elaborazione del disegno di legge siano state interpellate tutte le 

Pro loco, anche quelle non aderenti all'UNPLI; 

- se fra le spese dedicate esclusivamente allo svolgimento delle manifestazioni per le 

quali potranno essere richiesti i contributi rientrino anche quelle amministrative e 

assicurative. 

Esprime la preoccupazione dei gestori dei ristoranti della Città di Aosta rispetto alla 

concorrenza dell'attività svolta dai punti di ristoro "RossoNeri" durante i giorni della Fiera di 

Saint'Orso. 

 

 L'Assessore GROSJACQUES risponde di non avere ricevuto segnalazioni da parte dei 

ristoratori rispetto alla preoccupazione evidenziata dal Consigliere Lucianaz. 

 

 La Dott.ssa CHENAL riferisce che sono state coinvolte tutte le Pro loco presenti sul 

territorio valdostano. 

 Fa presente che, per quanto concerne le spese, quelle per le quali è riconosciuto il 

contributo all'interno del disegno di legge, sono state indicate dalle Pro loco. 

 

 Il Consigliere JORDAN ritiene che le Pro loco svolgano anche attività di accoglienza 

turistica, andando a sostenere il mantenimento delle tradizioni e della cultura dei territori. 

 Auspica che vi sia un'adesione sempre maggiore da parte delle Pro loco valdostane 

all'UNPLI, che reputa rappresenti uno strumento utile a garantire il coordinamento e a fornire 

sostegno e informazioni dettagliate alle Pro loco anche rispetto alle novità dal punto di vista 

amministrativo. 

 Giudica interessante valutare per il futuro di legare eventualmente gli incentivi alle Pro 

loco all'utilizzo di prodotti del territorio nelle manifestazioni. 

 

 Il Consigliere LAVY condivide la considerazione espressa dal Consigliere Jordan in 
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merito all'utilizzo di produzioni locali nell'ambito delle manifestazioni organizzate dalle Pro 

loco. 

 Chiede venga richiesto l'invio dei dati riferiti alle Pro loco che hanno bilanci attivi e 

quelle che sono in disavanzo. 

 

* * * 

Alle ore 9.50 l'Assessore GROSJACQUES e il Dirigente Nadia CHENAL abbandonano la 

riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente ROSAIRE chiede se sia possibile prevedere la programmazione nella 

prossima seduta dell'espressione del parere sul disegno di legge in oggetto. 

 

 La Consigliera FOUDRAZ chiede la possibilità di svolgere ulteriori approfondimenti, 

in particolare, l'audizione dei responsabili della struttura che segue l'organizzazione della 

Fiera di Sant'Orso per conoscere le procedure per i nuovi inserimenti delle Pro loco nella 

gestione dei punti di ristoro "RossoNeri" nell'ambito della manifestazione suddetta e 

l'audizione dei Rappresentanti dei ristoratori. 

 Propone inoltre di richiedere all'UNPLI la trasmissione dell'elenco delle Pro loco 

valdostane che hanno un bilancio positivo e di quelle che presentano un bilancio in disavanzo. 

 

 Il Presidente ROSAIRE fa presente che difficilmente sarà possibile ricavare i dati 

riferiti ai bilanci delle Pro loco, in quanto per questi enti non vi è un obbligo di trasmissione 

degli stessi. 

 

 Il Consigliere JORDAN sottolinea che l'UNPLI non raccoglie i dati riferiti alle 

situazioni di bilancio delle Pro loco. 

 

 Segue un breve dibattito al termine del quale la Commissione concorda di 

programmare le audizioni proposte dalla Consigliera Foudraz. 

 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 10.00. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 31.10.2024 
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